

S'il est une question, en effet, qui doit intéresser et qui intéresse tous ceux qui ont à cœur de "tout restaurer dans le Christ," c'est assurément la question des enfants, parce qu'à leur formation religieuse intellectuelle et morale est attaché le sort des familles, de l'Eglise et de la société tout entière. Par ailleurs, aujourd'hui mieux que jamais, à la lumière surtout des directions pontificales, il apparaît aux yeux de tous les éducateurs chrétiens, que le grand facteur de l'éducation morale de l'enfance, c'est l'Eucharistie, la communion fréquente et quotidienne.

Mais on peut aisément se figurer contre quels préjugés de doctrine et de pratique se heurtaient, il y a à peine quelques années, les précurseurs des temps eucharistiques, les apôtres les plus zélés de l'éducation eucharistique. Il n'a fallu rien moins que la parole autorisée de Pie X, le "Pape de l'Eucharistie", dans ses immortels Décrets de 1905 et de 1910, pour faire cesser toute hésitation, rendre à l'Eucharistie sa vraie place, non seulement dans la vie chrétienne en général, mais encore et surtout dans la formation religieuse et morale, dans l'éducation de l'enfant.

Sans prétendre épuiser la matière (il faudrait pour cela tout un volume), nous dirons d'abord quelque chose de la *nature et de l'importance* de l'éducation eucharistique; après quoi nous en suivrons le développement, d'après les étapes successives qu'elle aura naturellement à parcourir pour atteindre toute sa perfection. La *famille, l'école, l'église* étant les divers théâtres où doit s'élaborer et se compléter le travail de l'éducation religieuse et morale de l'enfant, nous dirons tour à tour quel est le rôle des *parents*, celui de la *mère* en particulier, — celui des *instituteurs et institutrices*, — celui enfin du *prêtre*, le plus important de tous.

Bien des points, encore une fois, ne seront qu'effleurés dans cette étude. Ce que nous dirons nous semble cependant plus que suffisant, pour montrer quel vaste champ d'action s'ouvre au zèle du prêtre de Jésus-Christ et de tous ceux qui partagent sa sollicitude, dans la grande œuvre de l'éducation de l'enfance.